
 

会議録  （グループホームうみかわ 運営推進会議） 

 

作成日  令和５年３月２８日 

期  日 令和５年３月２７日（月） 時 間  14：00 ～ 15：00 

場  所 西海地区公民館 研修室 

 

 

配布者 

  (５名) 

 

利用者・家族 ０名（利用者） ０名（家族） 

地域代表者 １名 

市職員 ２名 

包括職員 １名 

法人役員 ０名 

施設職員 １名 

 

会議要旨 

 

議 題 

(テ―マ) 

 

① 入居者様の状況について 

② 前回、運営推進会議からの動きについて 

③ 意見交換 

④ その他 

 

 ① 入居者様の状況について 

◇退 去 者 なし    ◇新入居者 なし 

◇介護度１の方、５名  ・介護度２の方、５名  ・護度３の方、４名 

介護度４の方、２名 ・介護度５の方、２名 

  （計 1８名）平均介護度 2.5（※前回 2.5） 

        平均年齢  86.6歳 

   

  ◇事故報告 （なし） 

 

  ◇インシデント＝重大な事故につながる可能性のあるケース（13件） 

・転倒 13件   

          ※骨折治療完了後の回復期において、起立動作が不安定な方 

           や、体調不良からのふらつきが要因によるケースについて、 

同じ方の複数回のインシデントがみられています。 

          ※その他では、下肢の筋力低下より、椅子からの立ち上がりや、 

方向転換の際にバランスを崩してしまうケースが多い傾向 

にあります。 

            

② 前回、運営推進会議からの動きについて 

（１） 2月 3日 節分行事 

（２） 3月 3日 ひな祭り行事 

（その他）・うみかわ便り（２月号、３月号を家族へ配布） 

    ・誕生会を各入居者の誕生日に合わせて開催        

    ・3月中職員の新型コロナ陽性診断（2名）あるが、入居者等への影響は 

     ありませんでした。 

 

                                                                     等 

 



③ 意見交換 

 

（施設職員）今年度、最後の運営推進会議となります。私個人としても異動により、 

      今回が最後の運営推進会議となります。これまで地域の皆様のご理解や

ご協力をたくさん賜り、本当にありがとうございました。あらためて  

感謝申し上げます。 

 

（出 席 者）感染症対応でお忙しいのではと思い、お声がけし難い面もありましたが、

今後も機会があれば、地域のサロンなどへの参加のお誘いをしますね。 

 

（出 席 者）施設としても地域の方のニーズや、施設の様子をお伝えできる良い機会

のため是非お願いします。 

 

（出 席 者）防災組織にも入っていただいていますが、ここ数年はあまり訓練や連携

が取れない状況が続いています。地域としても来年度は、感染症対応か

ら中止していた行事も再開してく予定ですので、またよろしくお願いし

ます。盆踊りや文化祭などに施設の入居者の皆さんが参加され、楽しそ

うな姿を見せてくれるのは地域としてもうれしく思います。 

 

（施設職員）防災に関しては、市の防災訓練の際に連携した訓練をお願いします。ま

た、その前段階の防災会議についても期日が決まりましたら、お声がけ

いただけるとありがたいです。地区のイベントへの参加できていたころ

は、入居者の皆様にとっても大変楽しい時間を過ごせていたことを思い

出します。今後の感染症対応の状況と当法人の方針を踏まえて、前向き

に参加できる方向で検討できればと期待するところです。 

 

（出 席 者）今度、県からの施設での感染症対応についての説明会がありますので、 

      情報提供させていただきたいと思います。 

 

（出 席 者）以前の会議で除雪協力員が見つからないとの話がありましたが、その後、

見つかったのですか？ 

 

（施設職員）その後も見つかっておりません、日中に関しては施設職員が除雪対応し

ています。今年に関しては積雪量も少なく助かりましたが、来年度は  

業者との契約も検討していかなくてはならないと思います。 

 

（出 席 者）除雪となると積雪の状況もありますから、近場の方の方がよいでしょう

し、日中動ける方というと限られてしまいますしね。 

       

（出 席 者）高齢の方の世帯では、雪かきも行えずに、ゴミ出しもできないケースも

ありますよね。 

 

（施設職員）地区の除雪協力隊が対応してくれるのではないのですか？ 

 

（出 席 者）除雪協力隊は屋根雪下ろしだけですね。近所の方が手伝ってくれるケー

スもありますが、山間部では人力での除雪は困難ですね。除雪機を持っ

ている方も限られますから、負担を考えると頼みにくい様子も見られま

す。 



 

（出 席 者）山間部方面に行くほど高齢化率も高いですしね。 

 

（施設職員）私の自宅の近所の方に、高齢者の独居の方が数人おられるのですが、 

      最近、孤独死されていて、3日程度経過して発見されてケースがありまし

た。高齢化率でいえば、この地域でも独居の高齢者も老いと思いますが

どのような状況なのでしょうか？ 

 

（出 席 者）同じようなケースはありましたね。民生委員が定期的に訪問されている

とはいえ、毎日ではないですしね。近所の方の見守りの目が必要になり

ますが、この地域では比較的にそのような繋がりがあると思います。 

 

（出 席 者）地域の下の地区では、上（山間部側）にくらべて、つながりも少ない傾

向です。サロンを開催しても、初めてお会いする方も多いようですね。 

      それでも、継続した開催を通じて、コミュニティーができてきている傾

向もあります。 

 

（出 席 者）男性の出席率はどうですか？ 

 

（出 席 者）比較的高いと思います。３～４割くらいですかね。 

      普段つながりのないような、出席してほしい方へのアプローチは難しい

ですね。無理にお誘いするわけにもいきませんしね。 

 

（出 席 者）先日、行方不明になり捜索した方がおられ、結果として無事に見つかっ

たのですが、近所の方からも、本人の普段の具体的な行動パターンの  

情報を伺う機会がありました。普段から気にかけてみてくれているのを

感じました。 

 

（出 席 者）近所の見守りの目は大切ですよね。独居の方であって、家族が遠方のケ

ースでは、帰省時などに近所の方に根回しすることで、気にかけてもら

えるような意識にもつながりますから、そのような声のかけやすい環境

つくりも大切ですね。 

 

（施設職員）貴重なご意見ありがとうございました。 

次回は５月２２（月）を予定していますのでよろしくお願いいたします。 

来年度も当施設へのご理解と、ご協力をよろしくお願いいたします。 

本日はご参加ありがとうございました。 

 

 

 

 


